



del Poder se ha ausentado la autoridad. (Gran ovación de los conservadores.—El señor Dato le estrecha la mano. El señor González Besada aplaude tíbicamente.) Madrid 7 a las 21 Romanones contesta á Maura Al terminar su discurso el señor Maura, se levanta para contestarle el Conde de Romanones. Al levantarse el Presidente del Consejo, los conservadores aplauden de nuevo al señor Maura. El Conde de Romanones empieza su discurso diciendo que entre el discurso que el otro día pronunció el señor Maura y el que ha pronunciado hoy nota algunas diferencias. (Algunas risas.) Niega que se haya convenido entre los liberales y los partidos de la izquierda ningún pacto para poner el veto al señor Maura é impedir que vuelva á gobernar; precisamente buscábamos las relaciones que deben existir entre los partidos. No se nos pueden atribuir relaciones que no estén permitidas ni á los hombres casados. (Risas) Explica el Conde cuanto ha hecho para conseguir que el señor Azcárate presidiera el Congreso de los diputados. Esto estoy seguro no lo hubiera rechazado el señor Maura. No he hecho nada que se pueda calificar de perjudicial para el régimen, al que he jurado defender y guardar fidelidad. Hemos hecho lo que teníamos que hacer. ¡Bien quisiera poder modificar nuestra política, empero me pide su señoría un imposible! (Aplausos) Podemos estar equivocados, pero no se rectificó sino lo que á conciencia reconocimos que nos hemos equivocado. Hay que examinar lo que hicimos durante los cuatro años de poder. No podemos rectificar nuestro programa porque responde á gran parte de los sentimientos españoles. Su señoría tiene su programa y nosotros no nos metemos con él, no lo decimos porque lo tiene. Su señoría quiere realizar con nosotros una imposición. Con nuestro programa hemos logrado cosas que no hubiéramos logrado sin realizar dicho programa. Maura.—¡Y que [habéis logrado]! (Grandes rumores.—Protestas de los liberales.) Continúa el Conde de Romanones: Logramos apaciguar el país, y acercar á la legalidad á las izquierdas que de ella estaban apartadas. Declara que seguirá gobernando el partido liberal si cuenta con la confianza de la Corona y con la mayoría de las Cámaras. (Grandes aplausos de la mayoría.—Se nota que hay diputados liberales que no aplauden.) Rectificación de Maura El señor Maura empieza diciendo que no duda de la buena fé del Conde de Romanones. Niega que haya dicho quienes fueron los que se pusieron de acuerdo con los republicanos para ponerle el veto. Vosotros habéis conservado la vida... y la siesta en el poder al soscaire del veto mantenido por los republicanos contra nosotros, y por la impunidad de las procaçidades. (Protestas de la mayoría.) Yo no he protestado de que se trajese al señor Azcárate á la presidencia del Congreso. No me fijo en la persona del señor Azcárate, me fijo en la representación que iba á traerse á este sitio. ¿Y que llevabais á este sitio? Llevabais la representación precisamente de la fuerza política que tiene puesto el veto á los conservadores, para gobernar sin ellos. (Bien, bien de los conservadores.) Repito que no acepto la más pequeña responsabilidad de la política que sigue el partido liberal. Insiste el señor Maura en decir que no sucederá en el poder á los liberales y cuando tengan que salir los liberales, saldrán. (Grandes rumores.) ¿Habéis oído algo al Gobierno de lo que piensa sobre la reforma constitucional que dibujó en su discurso don Melquiades Alvarez?—No?—Pues será preciso que se sepa para que no quede

eso como una especie de bullanga desarrollada en la oposición. Pregunta que leyes ha traído el partido liberal. (Aplausos de los conservadores.) Rectificación del Conde de Romanones El Conde de Romanones insiste en que no tiene nada que rectificar de su política al frente del Gobierno. Respecto á la presidencia del Congreso para el señor Azcárate dice que es un jefe terrible de la revolución! (Voces de ¡ah, ah!—Risas) Respecto á la reforma de la Constitución dice que basta recordar lo dicho por los señores Moret, Lopez Dominguez y Canalejas. Cree que la Constitución del 76 es susceptible de modificación con la del 69, pero aquí señala don Melquiades Alvarez como una aspiración. (Aplausos de la mayoría.) Habla Azcárate El jefe de la conjunción republicano-socialista señor Azcárate se extiende en consideraciones sobre la actuación de los partidos católicos en la política. Afirma la compatibilidad de la Monarquía con las ideas radicales, y para ello pone el ejemplo de como se desarrolla la política en Inglaterra. Allí dice, se ha podido presentar la ley del divorcio. No pedimos al partido liberal nada nuestro, le pedimos cosas que lleva en su programa. Rectifica cuanto dijo sobre las condiciones con que los republicanos aceptarían la Monarquía. (Promuévase un incidente entre conservadores y la Presidencia de la Cámara por reclamar esta silencio.) Termina el señor Azcárate defendiendo la Institución libre de enseñanza de los ataques que le han dirigido los oradores de la extrema derecha. Habla Lerroux Comienza diciendo el señor Lerroux: Olvida el señor Maura que no soy un viejo parlamentario, pero nunca me he expresado en términos que merecieran la representación de la Presidencia de la Cámara. Recuerda el campanillazo que contra él tocó la Defensa Social. Dice que nunca perdió la serenidad y que sabe guardar los respetos debidos. Dice que tiene una fama de anticlerical furibundo, que no merece. Lo que ocurre, dice, es que yo no tomo como bandera algunas cosas. Lo que pretendí en mi discurso del otro día fué demostrar la equívoca política del partido conservador. Lo que combatía era el sistema seguido por los conservadores. Declara que el veto puesto á los conservadores no es el veto de las izquierdas, sino el veto de la opinión casi universal no á su persona, sino á su sistema que dejó un rastro de sangre, que no se redime más que con el ostracismo ó con la rectificación del señor Maura. El veto significa que no queremos ver reproducidos los sucesos represivos empleados por vosotros. En resumidas cuentas, nosotros hemos escuchado á su señoría, pero ahora me interesa conocer su posición, pues he observado que ha habido parte de los conservadores que no le han aplaudido al terminar su señoría su discurso, sin duda porque no piensan como su señoría. Su señoría afirma con artístico ademán cuanto dijo en su carta y su discurso del otro día. ¿Es que su señoría ratifica su propósito de no recoger el poder de manos de los liberales? ¿Es que si se reprodujeran los sucesos de Barcelona fusilaría nuevamente á Francisco Ferrer y á Clemente García? (Voces de ¡ah, ah!—Rumores.) Rectifica el señor Senantes. (La Cámara se muestra fatigada después de tantos discursos. González Besada ni sus amigos han aplaudido á Maura) Todas las miradas de los asistentes, al terminar el señor Maura su discurso se dirigieron á los bancos ocupados por el Sr. González Besada y sus amigos, para ver si sumaban sus aplausos á los de los demás conservadores. Se ha comprobado que ni el señor González Besada, ni sus amigos han aplaudido al señor Maura.

SENADO Madrid 6 á las 22 Asuntos varios.—El proyecto de Mancomunidades.—Discursos de Junoy y del señor Alba A las tres y media empieza la sesión del Senado bajo la presidencia de don Amós Salvador. Se aprueba el acta de la anterior. Ocupa el banco azul el ministro de Fomento señor Gasset y el de la Gobernación señor Alba. El señor Polo y Peyrolón dirige una pregunta sobre el rumor circulado de próxima crisis. Pregunta después si es cierta la dimisión del señor Montero Ríos de la presidencia de la Cámara. Después se ocupa de los sucesos de Tetuán. Le contesta el ministro de Estado señor Navarro Reverter negando lo del viaje de Romanones á la Granja. Con respecto á la dimisión del señor Montero Ríos, dice el ministro, que no hay más que dicho señor hizo algunas observaciones sobre el procedimiento de las Mancomunidades y sobre el proyecto. Refiriéndose el ministro de Estado á los asuntos de Marruecos, dice que verdaderamente existe agitación, pero que el Gobierno esta prevenido. El señor Simonena pide socorros para los damnificados por la catástrofe ocurrida en Barta por el desbordamiento del río Bidasoa, y que á consecuencia de desprendimiento de tierra han quedado cortadas muchas carreteras. Le contesta el señor Alba diciendo que ha salido para dicho punto el Director general de Obras públicas para adoptar medidas sobre el terreno en evitación de nuevos daños. El señor Torres Taboada trata de la huelga de metalúrgicos de aquella capital. El ministro de la Gobernación dice que se enterará de estos asuntos. El señor Rahola protesta de que las mercaderías españolas sufran un recargo del 25 por 100 más que las otras naciones al entrar en la República de Nicaragua, culpando al Gobierno de no haber reclamado la aplicación á nuestros productos de un decreto del gobierno de aquel país dictado en 1907 concediendo ciertas ventajas á las mercaderías europeas. Le contesta el ministro de Estado diciendo que con Nicaragua no tenemos tratado de comercio sino uno de paz y amistad en el cual se nos considera nación más favorecida. Añade que en 1900 el gobierno de aquella república puso en duda si dicho tratado puede tener alcance comercial contestando el Gobierno español dándose por enterado. El señor Rahola pide se hagan nuevos tratados de comercio con las Repúblicas sudamericanas. Contesta el ministro de Estado que de ello ya se ocupa el Gobierno. El señor Allendesalazar da lectura á un telegrama de los fabricantes de tejidos de Barcelona felicitando á la comisión que entien de en el proyecto de ley sobre admisión temporal de tejidos crudos de algodón por haber retirado el dictamen para modificarlo. Orden del día. El señor Allendesalazar pide votación nominal para la aprobación definitiva del tratado de paz y amistad con el Japón. El ministro de Estado dice que no se hallan en la Cámara el número suficiente de señores senadores para tomar acuerdo según el reglamento y añade que se extraña de la actitud del Sr. Allendesalazar en un asunto de interés nacional y anuncia que toma nota de ello. El señor Allendesalazar le contesta diciendo que su actitud obedece á que se cumplan la Constitución y el Reglamento. Rectifican los señores Allendesalazar y ministro de Estado. Se retira el dictamen sobre concesión de una pensión á don Francisco Sanz después de impugnarlo el señor Moral. Acto seguido se reanuda la discusión del proyecto de ley de Mancomunidades. El señor Junoy habla para alusiones y dice que la minoría republicana no seguirá el ejemplo de anarquía parlamentaria que ha dado esta tarde el señor Allendesalazar.

Añade después que el poder no se gana reclamando la aplicación del artículo 214 del reglamento sino rectificando honradamente la política equivocada y captándose las simpatías del país. El orador recuerda el discurso pronunciado en el teatro Tivoli por el señor Cambó y dice que no se opondrá al articulado del proyecto de la ley de las Mancomunidades apesar de haberse reformado especialmente en lo referente á las funciones de la mancomunidad. El interés en redactarlo en la forma con que se ha hecho el dictamen. Recoge las palabras del señor Azcárate en su discurso pronunciado en el Congreso. Dice que el Rey reconoce mejor que los conservadores y que los liberales las necesidades del país. La votación definitiva pedida por el señor Allendesalazar va contra las aspiraciones regionales de Cataluña. El señor Alba le contesta reconociendo que existe en Cataluña un poderoso elemento democrático que desea incorporarse al régimen. Termina el señor Alba diciendo que el Gobierno presenta dicho proyecto por convencimiento sosteniéndolo por formalidad. El señor Bofarull defiende el proyecto. Se suspende el debate y se levanta la sesión. AGRESIONES DE LOS MOROS Madrid 7 á las 16:30 Muertos y heridos por el ataque de los moros.—Nuevo ataque? Un telegrama de Larache comunica que la columna del teniente coronel señor Bermudez de Castro ha tenido las siguientes bajas: Muertos.—El teniente señor Bermudez de Castro y el soldado Gonzalo Molina. Heridos.—El capitán señor Alvaro Gonzalez y los soldados Benito Miquel, Antonio Cabrera y Tomas Gomez. De Infantería de Marina resultaron heridos el teniente señor Nuñez de Castro, el sargento Bataña, cabo Lorenzo Tambor Ibañez y soldados Lardín Gonzalo Ibañez y Daniel Fort. El enemigo tuvo numerosas bajas. Según noticias que publica el periódico ABC se proponen los moros atacar nuevamente la posición de Zenin. ROMANONES EN LA GRANJA Madrid 7 á las 16:30 Conferencia con el Rey.—Dificultades en la marcha del Gobierno.—Discrepancias.—No se cerrarán las Cortes hasta que se presente un conflicto.—Lo causarán las Mancomunidades A las siete de la mañana marchó en automóvil á la Granja el Conde de Romanones llegando á las 11 al Real Sitio. El Presidente del Consejo conferenció con el Rey por espacio de una hora, enterándole de la situación política y de las dificultades que se ofrecen para que prosperen en el Senado los proyectos del Gobierno ante la actitud obstruccionista de los conservadores, además de las discrepancias de los moneristas. Además el Conde enteró al Monarca de cuanto se refiere á los asuntos primordiales del Gobierno y de los sucesos relacionados con nuestra acción en Marruecos. Cuando salió de Palacio el conde de Romanones creyeron ver que allí estaban que el semblante del Conde era menos sombrío que al entrar. Como el Conde de Romanones guarda reserva de su entrevista con el Rey se supone que el Monarca le dispensa su absoluta confianza mientras las Cámaras no manifiesten ostensiblemente su discrepancia con el Gobierno. De modo que es casi seguro que no se cierran hoy las Cortes como se decía, ni tampoco el lunes sino hasta que se presente un conflicto parlamentario conflicto que puede producirlo el proyecto de las Mancomunidades. De todas suertes prosperan los indicios que aún cuando el discurso anunciado del señor Maura fuese sensacional, no por esto podría darse por seguro la subida inmediata de los conservadores.

Romanones almuerza en Palacio.—Los Reyes á Segovia El Conde de Romanones almuerzo en Palacio. El Rey con la Reina y sus ayudante y demás séquito marcharon en cinco automóviles á la Escuela de Artillería de Segovia donde presenciaron ejercicios de tiro al blanco con artillería de grueso calibre regresando á la Granja para almorzar sin haber entrado en Segovia. A las dos de la tarde regresó á Madrid el Conde de Romanones. COTIZACIONES Madrid 7 á las 16 Interior contado 80 90 Interior fin de mes 81 02 Amortizable 5 p 100 00 Amortizable nuevo 91 50 Banco de España 457 50 Compañía Tabacalera 298 00 Francos 8 50 Libras 27 40 Exterior 90 00 NOTICIAS SUELTAS Madrid 6 á las 24 Inauguración de un Congreso El día 15 de los corrientes tendrá lugar la inauguración del Congreso organizado por la Asociación Española para el progreso de las Ciencias. El acto se verificará en el teatro Español. El mismo día por la tarde se inaugurará la Exposición de aparatos y material científico en el Hipódromo. El discurso inaugural corre á cargo del catedrático doctor Ramón y Cajal. Los discursos inaugurales de los trabajos de las secciones serán leídos el siguiente día 16. Durante el Congreso se darán varias conferencias de divulgación científica á cargo entre otros de los señores Cerralbo, generales Marvá, Banús y Aranz, doctores Moles, Carreras, Artan y Pi y Suñer. El día 20 se celebrará la sesión de clausura. Causa del regicida Sancho Alegre Ha sido nombrado el Tribunal que ha de juzgar al autor del regicida frustrado Sancho Alegre, compuesto de tres magistrados de la sección 3.ª don Francisco Martí Conca, presidente, don José Martínez Marin, que es el ponente, y don Ramiro Fernandez de la Mora. Actuará de defensor el señor Barriovero. MENCHEIA NOTICIAS DEL EXTRANJERO Barcelona 7 á las 18 Recelos alemanes Estrasburgo.—Las autoridades alemanas han prohibido que se dé el nombre de Bournique á una calle de Abreschwiller. Bournique, hijo del alcalde, era aviador al servicio de Francia y murió de resultados de una caída. El alcalde hizo poner el rótulo en la calle y después dimitió. El rótulo fué arrancado por orden del prefecto alemán. Literatura revolucionaria Lille.—El diario socialista «Le Travailleur» ha publicado un artículo titulado «¡Bravo, muchachos!» que, entre otras cosas, dice: «¡Bravo, muchachos de Toul, de Belfort, de Renilly, de Commercy, de otros puntos que os habéis manifestado con admirable coraje contra el mantenimiento en filas!» El artículo ha sido denunciado. El decano de los alcaldes franceses Remiremont.—Ha fallecido á los 94 años el alcalde M. Boulac. Era alcalde, sin interrupción, desde 1869. Generalísimo inglés Londres.—El general French ha sido nombrado generalísimo, en lugar de Cord Garnet Wolseley, fallecido. Viaje de M. Poincaré Paris.—Dicen de Londres que el 24 del actual llegará á Inglaterra el presidente de la República francesa M. Poincaré, siendo recibido por el Rey Jorge. El siguiente día recibirá al presidente el lord Mayor en el Guild Hall y el día 26 presentará el concurso hípico internacional tomando parte oficiales franceses, ingleses y de otras naciones disputándose la copa del rey Eduardo VII. Habrá después recepción en el ministerio de Estado. Alboroto promovido por los sufragistas Londres.—En una conferencia presidida por Mr. Churchill al levantarse éste para hacer el

acostumbrado resumen, gran número de sufragistas que se hallaban presentes, promovieron tal alboroto, que durante diez minutos resultó de todo punto imposible oír una sola palabra. La policía expulsó á vi vu fuerza á las revoltosas del local. Depósito de paja incendiado por las sufragistas Liverpool.—Ha sido incendiado un depósito de paja perteneciente al Ejército. Atribúyese el incendio á las sufragistas. Peary en la Sorbona Paris.—El explorador Peary que realizó, como es sabido, una atrevida expedición al Polo llegó anoche á esta ciudad y será recibido esta noche en la Sorbona donde dará una conferencia. Sobre las agresiones de los moros Paris.—Algunos diarios de esta ciudad se ocupan en sus columnas de las agresiones de que han sido objeto las tropas españolas en Larache por los moros. Entrevista del Kaiser con el rey de Italia.—El equilibrio en el Mediterráneo Berlin.—El «Norddeutsche Zeitung» dice que el Kaiser y el rey de Italia celebrarán una entrevista á principios de Julio. El periódico parisien «Le Gaulois» atribuye gran importancia á esta entrevista (por lo que afecta á al equilibrio del Mediterráneo). Altos cargos Viena.—El gobierno turco ha nombrado á dos armenios y á un árabe católico para desempeñar altos cargos en Armenia. Entrevista de soberanos Berlin.—La entrevista proyectada en Kiel por el soberano italiano con el emperador Guillermo se celebrará á principios de julio próximo. Se cree exagerada la manifestación del diputado francés Mr. Leherisse evaluando en 100.000 hombres por parte de Francia y en 200.000 por Alemania los efectivos en el día que se declare la guerra. Llegada de Poincaré á Tolón.—Recibimiento.—Elogios á los tolonenses.—Embarkue Tolón.—A las ocho de la mañana ha llegado á esta ciudad el Presidente de la república francesa M. Poincaré, acompañado de los ministros de la Guerra y Marina. Esperábanse en la estación las autoridades civiles, militares y de Marina y varios diputados y senadores. El Alcalde dió la bienvenida al Presidente, en nombre de la ciudad. Contestó M. Poincaré al discurso del alcalde y elogió el patriotismo de los tolonenses que tanto se desviven por la prosperidad de la Marina de guerra. Desde la estación se han dirigido M. Poincaré y sus acompañantes al puerto, entre las aclamaciones del numerosísimo público apostado en las calles del tránsito. Una vez en el puerto ha embarcado el presidente á bordo del acorazado «Jules Michelet» empuzando acto seguido la serie de ejercicios de la escuadra, que serán el final de este período de maniobras navales en Francia. LA GUERRA EN LOS BALKANES Barcelona 7 á las 18 Un brindis del ministro del Exterior montenegrino Cetigne.—En una recepción verificada en la legación de Grecia de esta ciudad, el Ministro de Negocios exteriores de Montenegro expuso en un brindis la necesidad de conservar la alianza balkánica. El delegado de Bulgaria contestó que sería un acto criminal el romperla. Conferencias de los delegados balkánicos Salónica.—Circula aquí la noticia de que mañana empezarán en esta ciudad las conferencias que han de celebrar los delegados de los estados balkánicos. Gestionando sea puerto franco Constantinopla Constantinopla.—Varios elementos comerciales de esta ciudad hacen gestiones para que se declare puerto franco el de esta ciudad. CORRESPONSAL NOTICIAS DE BARCELONA Barcelona 7 á las 18 Inauguración de una fábrica de papel exclusiva para «La Vanguardia». Esta tarde ha tenido efecto en

San Martín de Provenzals la inauguración de una fábrica de papel para el exclusivo uso del importante periódico «La Vanguardia». El acto ha revestido mucha solemnidad. Traslado de los restos del Cardenal Casañas En la Catedral Basílica después de celebrar solemnes funerales en sufragio del alma del Cardenal Casañas, á cuyo acto ha asistido el Obispo de la Diócesis Doctor Laguarda, representantes de las autoridades civiles y militares y la familia del Cardenal y además numeroso público, el canónigo señor Ballester pronunció la oración fúnebre. Después se organizó la procesión para trasladar los restos mortales del Cardenal desde la sepultura actual al nuevo mausoleo, labrado en la capilla de S. José Oriol y proyectado por el arquitecto don Augusto Font, con una escultura orante obra del notable escultor señor Llimona. El nuevo sepulcro ha sido bendecido esta tarde por el Dean. Acuerdo de la sociedad patronal de tipógrafos La sociedad patronal de tipógrafos ha acordado romper toda suerte de relaciones con la sociedad obrera y dejar en libertad á cada patrono para que trate á sus obreros bajo la base de nueve horas. En este momento se reúne la sociedad obrera. Riña sangrienta Manuel Mató de 29 años y de malos antecedentes, huésped asiduo de la cárcel abofeteó anteriormente á José Diaz obrero de los talleres de «Vulcano». Esta tarde el Diaz ha hallado á Manuel en el muelle llamado de los pescadores, dándole dos cuchilladas. El estado del herido es gravísimo. El agresor ha sido herido. Incendio de un vagón En la estación del Norte se quemó un vagón lleno de borra. El incendio llegó á alarmar mucho por sus proporciones, pero los bomberos lograron localizarlo. Comentarios al viaje de Collaso á Madrid En los centros políticos de esta ciudad se comenta el viaje del alcalde de Collaso á Madrid. Dicese que obedece dicho viaje al disgusto por la formación del directorio liberal pues en él sus amigos están en minoría. Añádese que expondrá su disgusto al señor Romanones y si éste no le atiende entonces Collaso dimitirá la Alcaldía. Mitin contra los armamentos Mañana en el teatro del Triunfo se celebrará un mitin organizado por los socialistas y nacionalistas para protestar en el contra los grandes armamentos de las naciones. El Obispo de Lérida y las Mancomunidades Comunican de Lérida que el Obispo de aquella Diócesis se halla practicando la visita pastoral en los pueblos lejanos y que por lo mismo ignorarse si podrá ir al Senado á votar las Mancomunidades. Seguridad en Tetuán Acabo de ver un telegrama de carácter particular fechado en Tetuán en el que se dice que la seguridad en la plaza es completa y que debe desconfiarse de las noticias tendenciosas que de allí llegan. Senador que no quiere votar las Mancomunidades El senador conservador señor Benet Colom, niega á ir al Senado á votar el proyecto de ley sobre las Mancomunidades. BUXAREU. MALLORCA FUERA DE MALLORCA Madrid 7 á las 16:30 Nuevo magistrado de Palma Ha sido nombrado magistrado de esa Audiencia don Emilio Velez Sanchez juez de primera instancia que fué del Distrito de la Catedral de esa ciudad. El Rey ha firmado el nombramiento en la Granja. Madrid 7 á las 20 Concesión del ferrocarril de Santanyí La Gaceta publica la correspondiente disposición otorgando á la Compañía de ferrocarriles de Mallorca la concesión del ferrocarril estratégico de Palma á Santanyí. CORRESPONSAL Es tan extensísimo el servicio telegráfico que hemos recibido que á parte del crecido número de noticias telegráficas que insertamos, dejamos de publicar el final de la sesión del Congreso, la sesión del Senado, comentarios políticos, noticias diversas en suma: un alto rimero de telegramas, que la aglomeración de trabajo y las escasas horas disponibles nos impiden poder insertar en esta hoja. También retiramos buen número de informaciones locales. Tipo-lit. de Aragonés y Montaner